

Evaluación formativa del apoyo del UNFPA a los adolescentes y jóvenes



Reseña | Lea el informe completo en unfpa.org/evaluation

La evaluación valora la implementación de la Estrategia del UNFPA para adolescentes y jóvenes (también conocida como *Mi cuerpo, mi vida, mi mundo*) para brindar aportes y lecciones prácticas con el fin de acelerar la implementación de la Estrategia. Por primera vez en el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), la evaluación involucró a los jóvenes en múltiples roles como asesores, colaboradores, evaluadores e informantes clave. Además, un innovador Comité Directivo de la Juventud gestionó la evaluación.

ALGUNOS DATOS DE LA EVALUACIÓN



832 jóvenes participaron en discusiones como parte de grupos focales

419 personas entrevistadas



70 miembros del personal del UNFPA participaron en una encuesta en línea



14 estudios de caso

Bangladesh, Benín, Brasil, Colombia, Ghana, Jordania, Kirguistán, México, Mozambique, Níger, Filipinas, Turquía, Ucrania, Zimbabwe



ASPECTOS MÁS DESTACADOS

- La Estrategia ofrece una visión holística, pero debe operacionalizarse.
- El UNFPA contribuyó de manera positiva a todas las dimensiones de la Estrategia, y puede potenciar aún más la Estrategia para expandirla hacia las áreas de empoderamiento económico de los jóvenes y la participación de los jóvenes en la acción climática.
- Hay un fuerte compromiso para apoyar a los adolescentes y jóvenes en las crisis humanitarias; sin embargo, la integración varía. El UNFPA puede, además, impulsar las áreas de juventud, paz y seguridad, juventud y resiliencia climática, y el nexo entre los contextos de desarrollo, humanitario y de paz.
- La programación para adolescentes y jóvenes está basada en un enfoque de derechos humanos; sin embargo, un análisis más profundo de las desigualdades puede ayudar al UNFPA a llegar primero a los más excluidos.
- El UNFPA debe aclarar y priorizar su enfoque temático sobre la programación para adolescentes y jóvenes.
- El UNFPA presenta un argumento convincente en favor de invertir en los jóvenes; sin embargo, la promoción de políticas puede fortalecerse al mejorar los datos de población y la dinámica demográfica.

RECOMENDACIONES

- 1 Mejorar la operatividad de la naturaleza integral y multisectorial de la Estrategia.
- 2 Continuar fortaleciendo las tres dimensiones (*Mi cuerpo, mi vida, mi mundo*) de la Estrategia.
- 3 Integrar completamente a los adolescentes y jóvenes en la respuesta humanitaria del UNFPA y potenciar a la juventud, la paz y la seguridad y la resiliencia climática.
- 4 Basar todas las intervenciones en adolescentes y jóvenes en enfoques basados en los derechos humanos y transformadores de género.
- 5 Identificar las prioridades corporativas del UNFPA y los enfoques para el liderazgo, la coordinación y la colaboración, dentro de la programación para adolescentes y jóvenes.
- 6 Potenciar el análisis de datos demográficos para la promoción de políticas a través de sólidos argumentos a favor de la inversión.
- 7 Revisar la estructura corporativa y las capacidades del personal del UNFPA para implementar la Estrategia.
- 8 Desarrollar un plan de trabajo de recursos humanos para la participación significativa de los profesionales jóvenes en el UNFPA.
- 9 Involucrar a los jóvenes en las evaluaciones del UNFPA y promover la participación de los jóvenes en evaluaciones.